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総括質疑にて

●背景
子どもに対する声かけ事案や女性に対するわいせつ事案は依
然、高止まりしている状況である。
このような背景のもと、人口減少対策の一環として、「安心安
全なまち神戸」を一層推進するため、市が防犯カメラを重点的
に設置する。
○令和２年度から２か年で約2,000台を設置する。
【2,000台の内訳】
①女性に対する犯罪対策
　 駅・歓楽街　300台：乗降客数、犯罪発生件数等から三宮な
ど20駅程度を選定
②子どもに対する犯罪対策
　 通学路対策　1,700台： スクールゾーンを中心に道路、公園、

バス停付近を選定
　　　　　　　　　　　　　（小学校区毎に10台程度）

川内きよなお
神戸市会議員（垂水区）

令
和
元
年
第
２
回

定
例
市
会
が
閉
会

前
半
分
（
９
月
18
日
〜
10
月
29
日
）

平
成
30
年
度
神
戸
市
各
会
計
決

算
20
件
、
並
び
に
関
連
議
案
５

件
を
可
決
し
ま
し
た
。

平
成
30
年
度
は
、
一
般
会
計
決
算
で

実
質
収
支
20
億
４
千
万
円
の
黒
字
を
計

上
し
、
神
戸
市
財
政
も
安
定
軌
道
に

乗
っ
て
き
ま
し
た
。
し
か
し
、
超
高
齢

社
会
の
到
来
、
い
つ
発
生
す
る
か
わ
か

ら
な
い
自
然
災
害
へ
の
不
安
等
を
鑑
み

る
と
、
決
し
て
安
心
で
き
な
い
の
が
現

状
で
す
。

私
は
こ
の
度
の
決
算
特
別
委
員
会
で

理
事
を
務
め
、
会
派
を
代
表
し
て
総
括

質
疑
・
意
見
表
明
を
行
い
ま
し
た
。
こ

の
度
の
決
算
市
会
を
踏
ま
え
て
、
来
年

度
の
予
算
が
市
民
の
皆
さ
ま
に
納
得

の
頂
け
る
も
の
に
な
る
よ
う
、
会
派
で

し
っ
か
り
取
り
組
ん
で
参
り
ま
す
。

○2,000台の防犯カメラを市危機管理室で一元管理する。
○ スケジュール　 
　令和元年度２月市会で防犯カメラ設置条例案を上程
　※５月１日施行を目指す。

これからも地域の安心安全に向けて、しっかり意見反映して参
ります。

東須磨小学校における、教員間の暴力・暴言問題
今回の事件はあってはならないことです。「真相解明は当然のこと、保護者や子どもたちの不安を早急に払しょ

くするよう全力で取組まれたい」と久元市長に強く要望しました。

台
風
19
号
で
甚
大
な
被
害
に

遭
わ
れ
た
皆
様
に
心
か
ら
お
見

舞
い
を
申
し
上
げ
ま
す
と
と
も

に
、
被
災
地
の
一
日
も
早
い
復

興
を
ご
祈
念
申
し
上
げ
ま
す
。

決
算
特
別
委
員
会

（
建
築
住
宅
局
）

強
風
時
の
ゴ
ル
フ
練
習
場
に
お
け
る

神
戸
市
の
今
後
の
対
応
に
つ
い
て
質
問

防犯カメラ直営設置について

質　問
台
風
15
号
で
、
千
葉
県
の
ゴ
ル
フ
練
習
場

の
支
柱
と
ネ
ッ
ト
が
倒
壊
し
た
。

 

こ
れ
を
受
け
て
神
戸
市
で
は
、
市
内
ゴ
ル

フ
練
習
場
に
対
し
て
、
今
後
ど
の
よ
う
に

対
応
し
て
い
く
の
か
？

答　弁
神
戸
市
内
に
は
、
20
カ
所
の
ゴ
ル
フ
練
習

場
が
あ
る
。
ま
ず
は
、
早
急
に
ネ
ッ
ト
を

掛
け
る
鉄
柱
の
劣
化
状
況
の
調
査
や
、
強

風
時
の
安
全
対
策
の
徹
底
に
つ
い
て
支
持

す
る
。

建
築
基
準
法
で
ネ
ッ
ト
昇
降
装
置
の
設
置
は

義
務
付
け
ら
れ
て
い
な
い
が
、
市
内
で
も
民

家
に
隣
接
す
る
練
習
場
に
つ
い
て
は
、
市
職

員
が
現
地
に
出
向
い
て
設
備
を
確
認
す
る

な
ど
優
先
的
に
安
全
対
策
を
確
認
す
る
。

～ひとりひとりを大切に！～

市会報告
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垂水小学校建て替えについて

　 児童虐待防止に向けて

• 垂水小学校の校舎は、老朽
化が進んでおり、体育館は
なく講堂を利用しているた
め、天井が低く狭い、エレ
ベーターが無い等バリアフ
リー化できていないため、
教育環境の改善が必要。
• 垂水駅北側の民間再開発事業をはじめとする新たな住宅供給に
より、児童数が増加する見込みであり、令和7年以降は教室不
足が見込まれる。等の理由で校舎の建て替えを計画しています。
こども達が安心して楽しく学べる新校舎になるよう、関係者の
皆様と連携を取りながら、教育委員会に意見反映しまいります。

●垂水小学校　児童数・学級数
保有教室21教室（普通教室18＋特支教室３）

R1 R2 R3 R4 R5 R6 R7

児童数 508
(496+12) 500 510 510 470 470 580

学級数 20
(17+3)

21
(18+3)

21
(18+3)

21
(18+3)

19
(16+3)

18
(15+3)

22
(19+3)

• R1.5.1 現在。（　）内は、普通学級と特支学級の内訳。
•  +以下は特支学級。R2年度以降は、R元年度と同数を見込む
•4年生まで35人学級

●決算特別委員会総括質疑にて

質　

疑

 虐待の通報があり、現地で一時保護の実施には現
場の判断が必要であるが、保護者の反発も大きく
躊躇することが懸念される。職員が適切な判断を
下すためにも、全国共通のアセスメントシートを、
本市独自で細分化し運用基準を見直し、職員が躊
躇することなく一時保護を行いやすいようにすべ
きと考えるが。

答　

弁

 虐待事案はしばしば転居を伴うことから、自治体
間で適切な移管を行うためにもシートは全国共通
である必要があると考える。今後も、シートを活
用しながら子どもの安全確保を最優先に、必要な
一時保護は躊躇なく実施してまいりたい。

●最近の取り組み
• 平成 31年 3月に「児童虐待事案に係る神戸市及び兵庫県
警察との連携に関する協定」を改訂し、児童虐待の疑いが
ある事案については、原則、全件情報共有を行っている。
• 増加する虐待相談により迅速に対応するため、今年度より
こども家庭センターにおいて児童福祉司を４名、児童心理

司を２名増員し体制強化を図っており、また、法的な知見
の強化を図るため、この10月より常勤の弁護士を配置し
ている。
• さらに、こども家庭センター（一時保護所）の子どもを取
り巻く施設環境を抜本的に改善するとともに、増加する相
談件数に対応するため、現在のハーバーランドから和田岬
の中部処理場跡地北側に移転拡充する予定である。
　（令和３年度中）

●児童虐待相談件数
• 平成30年度の児童虐待相談件数は1,868件と過去最も多
い件数となった。特に警察からの通告が大幅に増加している。
　平成29年度　1,548件　→　平成30年度　1,868件
　※内訳等は下記参照

虐待者別件数
年度 実母 実母以外の母 実父 実父以外の父 その他 合計

30
1,025件 9件 718件 97件 19件 1,868件
55% 1% 38% 5% 1% 100%

29
968件 10件 459件 90件 21件 1,548件
62% 1% 30% 6% 1% 100%

30‒29 57件 △1件 259件 7件 △2件 320件

旭が丘市営住宅 (閉鎖 )
敷地内の環境整備を要望

　この度の決算特別委員会で、建築住宅局に対して要望 !
質問 :  ２年前に閉鎖になった旭が丘市営住宅敷地内は、樹木が

颯爽と生い茂り、非常に物騒である。どうせ解体するか
らその時でという考え方では、近隣の皆さんが大変迷惑
をしている。解体時期を待つことなく、早急に樹木の伐採、
草刈りを実施し、地域の皆さんが安心して生活できるよ
う、環境を整備していただきたい。

答弁 :  敷地内全てという訳にはいかないが、物騒な所は出来る
だけ早い段階で、対応していきたい。

 ※解体は、令和2年秋ごろを予定している。

垂水区 あれ これ









� � � � �

��	
��

����

�����

���	
�� ���������



�������	
� ��������	
�������������
��������	����� �� ������������

��������� �������		���!! �� �����		�����

�����������

� !"#$���������

�������
%&'()*'+( ,-�./0123&)')4 5678(+*)9::)'*;;

�<=>?@

,-�<�� �������	
��������

:(:(AB

�
�
�

�
�

�
�
�
�
�
�
�
�
�
	


�
�


�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�

�
�
�
�

�
�
�
�
 
!
"
�

#
�
�
$
�
�
%
&
'
(
�
)
*
+
,

�
-
.
,
/
0
 
1
�
�
*
	
2

3
4


5
#
6
7
�
*
�

8
�
9
:
;
<
=
>
?
@
A
B
%

&
C
D
 
E
7
+
%
&
'
F
�

:
;
<
A
>
@
G
H

I
J
K

L
M
N
O
P
Q
R
S
<

T
U

�
V
W
�
X
�
 
Y
Z
+
[
\

]
�
^
"
+
_
V
2
`
�

8
�
9
O
P
Q
R
S
<
K
:
;
<

A
>
@
G
H

I
J
F
a
b
#
�

Y
Z
�
�
c
d
�
e
�


�
^
"

�
3
�
�
f
g
�
�
h
i
j

k

�
�
�
�
�
	


�
�

�



�
�
�
�
�
�

l
m
n
#
�



\
�


�
�
]

o
p

q
r
_

`
`
+
s
�
`

e
�
V
2


2

t
u
l
v
c
d

w
x
r
y
)
z
{
_
6
_
+
`
�



2
s
�
 
|
}
#
�
~
}
 
�

�
�
#
�
�
\
�


�

8
�
9
%
&
Q
�
�
�
�
�
�
�
>

�
�
>
�
�
 
I
J
#
�
�
�


�
�
K
w
�
�

�
�
U
c

_
l
\
+
	
2
�
*
+
�
V
�

�
�
�

�
�
 
�
6
*
[
\

]
�
^
"
+
_
V
2
`
�

8
�
9
�
�
�
�

�
�
�
6


�
Z
�
F
�
�
�
�
�

�
�

�
�
I
J
 
m
n
*
+
�
�
_

v
+
�
^
"
�
3
�
�
S
<
�

�
�
@
>
�
w
�
�
K
�
b
�


 
¡
�
w
¢
£
¤
 
b
2
s

�
�
#
�


+
� �������	
��



中央区東部コミュニティバス

「ふきあい南北バス」の試験運行が実施されます!
　中央区東部・葺合地区では、市バスなど南北の移動手段がないため、通院や買い物など、
日常生活の足として利用可能な地域交通の実現に向けて、取り組みを行っています。これま
で地域住民の皆様が主体となり、地域コミュニティ交通の導入の検討を進めてまいりまし
たが、この度、住宅地と駅・病院等をむすぶコミュニティバスの試験運行を実施することに
なりました。
　本格運行の実現に向けて、日常の買い物や通院等に、ぜひご利用ください。

令和元年12月1日（日）より令和2年2月29日（土）
※利用状況により実施期間が短くなる可能性があります

実施期間

マイクロバス （乗車定員２７人）
※全席着席での利用になります（立席不可）
※車椅子やベビーカーは乗車時に折りたた
　む必要があります
　また、乗車時には介助者の協力が必要です

使用車両

大人 ： ２１０円/回　　小人 ： １１０円/回運  　賃

回数券　11枚綴り ： 2,100円　23枚綴り ： 4,200円
※1　回数券は、大安亭市場や、
　　   ｼﾞｬﾊﾟﾝﾌｧｰﾏｼｰ灘駅前店などで購入できます
※2　みなと観光バス（株）共通の回数券なので、
　　　坂バスやくるくるバスでも利用できます
※3　敬老パスは利用できません 

時刻表・ルートの詳細は裏面へ

　中央区マスコットキャラクター「かもめん」の新デザインを使用した、
ふきあい南北バス専用ロゴが完成しました。これが民間企業による商用
利用の第1号となります。
　また、「かもめん」の商用利用が可能になりました。詳細については、中
央区まちづくり課かもめん担当までお問合せください。

こうべ市民連合議員団編集・発行 〒650-8570 神戸市中央区加納町 6-5-1 TEL:078-322-5844 FAX:078-322-6161

中央区

市会報告
2019年冬号

神戸～市民に開かれた市政～
よこはた和幸事務所　

TEL:078-335-0661 FAX:078-335-0662
E-mail : info@yokohata.net

〒650-0012 
神戸市中央区北長狭通 4-1-12-8 階

№2№2

こうべ市民連合議員団

久元市長へ令和２年度神戸市当初予算について要望！

詳しい要望内容は、
こうべ市民連合議員団
ホームページからご覧になれます

　阪急春日野道駅のバリアフリー化とホーム柵の設
置が必要です。高齢者や妊婦などに厳しい駅です。狭
い場所で2.5Ｍしかなく危険な駅でもあります。１日乗
降者数も1万人を超えており3,000人という基準もクリ
アしており長らくの切実なる要望です。粘り強く阪急と
交渉せねばなりません。

駅舎のバリアフリー

待機児童の解消
 王子南公園や生田川公園に新設保育所を整備予定
です。急ピッチで準備が進められています。しかし、保
育所に預けたくても待ちの状況が続いています。待機
児童は増加しています。
　新設保育所の整備や小規模保育所などの整備を進
める必要があります。
　また、夜間保育や病後児保育など保育の質も併せ
て充実せねばなりません。

小学校の児童増加対策
　上筒井小学校などでは、児童数の増加が見込まれ
ます。会議室の普通教室転用や仮設校舎の建設など
応急措置が必要です。また本格的に老朽化した校舎
の建て替えも計画的に進めねばなりません。子供たち
の安心安全について、優先的な予算措置を求めまし
た。

学童保育の過密化対策
　宮本小学校などでは、学童保育の登録者数は増加
しています。しかし場所の確保が厳しくなっています。
学童保育は小学校を中心に余裕教室の改修、専用室
の確保等学校内で整備しています。地域の会館や民
間物件、民間法人による学童保育など柔軟に対応せ
ねばなりません。

商店街の活性化
 大安亭市場、春日野道商店街・大日商店街など商店
街を含めた地域の活性化について、三宮再整備も進
めつつ地域の核である商店街を中心に地域を再整備
する時期が来たと感じています。

　東京一極集中の是正を図るためにも、防災庁の誘
致を進めねばなりません。阪神・淡路大震災を経験し
た神戸には防災人材・震災経験によって得たノウハウ
があります。ＨＡＴ神戸への誘致を加速させたい。防
災庁が設置されれば、人口は増加し、地域は活性化し
ます。

防災庁の誘致

　暴力団同士による発砲事件が多発し、地域の不安
は高まっています。今後も不透明でありますが、警察
による周辺パトロールの強化など県警との連携を含
めて、神戸市も全力で安心安全の確保をせねばなり
ません。

暴力団対策

新神戸駅の周辺
 新神戸駅と神戸空港のアクセス確保について、本来
なら地下鉄とポートライナーを統合しアクセス確保が
一番良いと考えます。予算面と技術面から無理と市長
から伺っており、それならばトンネルなど確保が急務
と考えます。また駅周辺の活性化も必要です。

　こうべ市民連合議員団として、令和2年度
神戸市当初予算に対する要望書を久元喜造市
長へ提出いたしました。
　市民生活と市民福祉の向上とともに、豊か
さが実感でき、市民が愛着を持ち、誇れる神
戸のまちづくりに向けた内容となるよう作成
いたしました。

要望内容抜粋



ふきあい南北バス時刻表 試験運行実施期間　：　令和元年12月1日（日）～令和2年2月29日（土）

※ 利用状況により実施期間が短くなる可能性があります。

神戸平成病院神戸平成病院
春日野会病院春日野会病院

神鋼記念病院神鋼記念病院

王子
動物園
王子
動物園

万代
春日野道店
万代
春日野道店

ライフ
春日野道店
ライフ
春日野道店

兵庫県立
美術館
兵庫県立
美術館

神戸赤十字病院神戸赤十字病院

関西スーパー
HAT神戸店
関西スーパー
HAT神戸店

神戸
労災病院
神戸
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亭
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場
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阪急
王子公園駅
阪急
王子公園駅

阪神 
岩屋駅
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岩屋駅

JR  新神戸駅
地下鉄 新神戸駅
JR  新神戸駅
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阪神
春日野道駅
阪神
春日野道駅

阪急
王子公園南
阪急
王子公園南

国香通３国香通３

旗塚通３旗塚通３

大安亭
市場
大安亭
市場

吾妻通３吾妻通３

阪神
春日野道
阪神
春日野道

日暮通２日暮通２

阪急
春日野道
阪急
春日野道 神鋼

記念病院
神鋼
記念病院

ＪＲ
灘駅前
ＪＲ
灘駅前

上筒井１上筒井１
上筒井６上筒井６

葺合高校前葺合高校前

籠池地域福祉センター籠池地域福祉センター

神仙寺通４神仙寺通４

神戸労災病院北神戸労災病院北熊内町５熊内町５
熊内町５熊内町５

ＪＲ
新神戸駅
ＪＲ
新神戸駅
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■ ふきあい南北バス 運行ルート

ふきあい南北バス路線

凡  例

ふきあい南北バス路線（朝・夕を除く）
※ 詳しくは時刻表をご確認ください

運行ルート・ダイヤ

※阪急春日野道　9時台～18時台のみ運行

地下鉄新神戸駅

神戸労災病院北

JR灘駅

阪急春日野道

地下鉄新神戸駅

【平　 日】　始発 ： 7時　　

　　　　　　　終発 ： 20時　22便

【土日祝】　始発 ： 7時　  

　　　　　　　終発 ： 19時　20便

※30～40分間隔で運行

ルート

ダイヤ

都心・三宮の再整備主要事業スケジュール【2019年11月時点】 

阪急

バスターミナル

（現状）

メリケンパーク再整備

新港突堤西地区再開発

三宮クロススクエア
えき≈ まち空間

東遊園地（芝生化）

葺合南 号線

パークレット

プラッツ

連節バス

まちなか拠点（元町駅前）

バスターミナルビル

税関前歩道橋
リニューアル

都市再生緊急整備地域 

特定都市再生緊急整備地域 

H29年度
2017年度

神戸三宮「えき≈まち空間」
（三宮クロススクエア）

基本計画（案）
策定

新たなバスターミナルの整備 基本計画
策定 Ⅰ期供用開始

新港突堤西地区再開発 　　ポートオアシス
開業

新中央区総合庁舎 基本計画（案）
策定

本庁舎2号館再整備 基本構想
策定

さんきたアモーレ広場・サンキタ通

「神戸阪急ビル東館」建替え工事 閉館

JR三ノ宮駅ビル建替え工事 閉館 2023年度以降開業
※ＪＲ西日本グループ中期経営計画2022　より

R9年度
2027年度2025年度2023年度 2024年度 2026年度2020年度 2021年度 2022年度

第１突堤基部再開発
事業者決定

供用開始

基本計画策定

事業計画策定

　基本計画策定

R6年度 R7年度 R8年度R4年度 R5年度
2018年度 2019年度

開業

H30年度 R元年度 R2年度 R3年度

供用開始工事着工

Ⅰ期工事着手都市計画
事業手続き

権利調整

順次操業開始

第 段階設計・工事

工事

設計・工事

設計 工事

基本計画策定 事業者の選定 設計・工事

社会実験

設計・工事

年頃
第 段階

【文化施設】 

 11階 会議室 

 10階 会議室 

   9階 特定目的室 

【中央区役所】 

     8階 大・中会議室 

     7階 市税の窓口・東部衛生監視事務所  

     6階 総務課・まちづくり課  

     5階 健康福祉課・中央区社会福祉協議会 

     4階 市民課・保険年金医療課 

     3階 こども家庭支援課・健診スペース 

     おやこふらっとひろば 

        （新２号館側から渡り廊下設置予定） 

     2階 生活支援課  

【文化施設】 

     1階 多目的ホール 

新中央区総合庁舎の概要 

※今後の検討により変更が生じる場合があります。 

外観イメージ 
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